

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



MONREAL: "CORRECTO", QUE INE PRESENTE CONTROVERSIA AL PLAN "B" ELECTORAL; IGNACIO MIER, DEBE ACLARAR SI ES PASANTE O TITULADO

El político de Zacatecas, suelta el sentir que lleva como actor de Morena, una vez que la cúpula partidista y el Tlatoani sexenal, levantaron veto en su contra, para considerarlo entre los aspirantes a la candidatura presidencial del partido oficial, a Presidencia de la República.

Cual bagaje que registra en su ruta hacia el máximo cargo al que aspira un político en este país, de cualquier partido, el zacatecano, pareció estar en campaña total, por ese encargo sexenal, de no ser porque falta un año para considerarlo siquiera en precampaña.

Su discurso, es de esos que, antaño, se dejaban escuchar en época de sucesión, en régimen neoliberal o conservador; en el de "transformación", hay que decirlo, sólo tiene dos políticos-políticos: el actual coordinador del grupo mayor en la sede del Paseo de la Reforma, número 135 y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández.

Con la diferencia que el ex gobernador de Tabasco, aún guarda sentimiento político que lleva dentro, y no suelta su personalidad, por un motivo: para no agraviar, o propiciar resquemores al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, y con ello, caer de su gracia, y ocasionar que Andrés Manuel López Obrador, lo deje fuera de la candidatura presidencial.



El ex gobernador de Zacatecas, está en otro terreno; lo que hoy padece como aspirante a la Presidencia, por Morena, ya lo vivió, cuando anheló gobernar su estado natal, cuando Ernesto Zedillo, lo vetó para esa postulación, pero encontró puerta abierta en el PRD, hoy, Morena.

O cuando en el 2018, el ex diputado federal, ex senador, ex delegado en Cuauhtémoc, aspiró a la jefatura del gobierno en CDMX, pero se atravesó la amiga del amigo y, éstos, ofrecieron a Claudia Sheinbaum Pardo, ese encargo; por los resultados que hoy tiene ella en esa responsabilidad, sus padrinos, han de estar arrepentidos, por lo que ello significa: que el primer domingo de junio en 2024, Morena, llegue a perder la capital de país, por yerros en la conducción de la administración capitalina, con su ahijada.

En este espacio, en tiempo y forma, cuando Ricardo Monreal presidió delegación Cuauhtémoc, ponderamos que el ex gobernador de Zacatecas, está cerca de Palacio Nacional, porque en el perímetro de esa alcaldía, está el emblemático inmueble, que representa en este país, el centro del poder.

Ya con la “unción” partidista y del jefe máximo de Morena, como virtual precandidato, aspirante o suspirante -diría ese extraordinario politólogo, don Daniel Cosío Villegas, qepd-, a la Presidencia, el senador Monreal, se conduce en los eventos al que lo invitan, con ese carácter, cuidadoso en no violar leyes electorales.

Ayer, en su visita a Nuevo León, ofreció conferencia magistral con el tema, Reforma Electoral y Sucesión Presidencial”, y con ese tono, se expresó en la amplia conferencia de prensa que ofreció a los medios locales y nacionales.

Desde el título de su ponencia, el legislador de Morena, acotó a dos temas, su ponencia y sus declaraciones a los representantes de los medios.

Del cúmulo de recursos inconstitucionales que presenta el bloque opositor en el Poder Legislativo contra el plan “B” en materia electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, Ricardo



Monreal, fue puntual, sin omitir controversia que alista presentar el Instituto Nacional Electoral, en Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Reiteramos, chamba y más chamba que se amontona en los escritorios de los ministros, que tienen que resolver de manera expedita, dado proceso electoral en Coahuila y Estado de México, y el que se avecina próximo año.

Complejos recursos inconstitucionales y controversias, en los cuales, el senador Ricardo Monreal, reconoce que en el Poder Judicial, son los que tienen esos asuntos.

-“Quiere decir que aún falta tiempo por definir, porque la Corte en sus facultades y funciones puede declarar inválidas algunas normas o las cuatro leyes, por eso no podemos adelantar vísperas. ¡Nadie!, sabe cómo va a quedar. ¡Nadie!, sabe cómo va a resultar el final de este episodio de desencuentros, con motivo de la reforma electoral, hasta que la Corte resuelva”.

-“Entonces, no es definitivo lo que apruebe el Congreso o lo que se promulgue o lo que inicie en vigencia, porque puede ser impugnado, que es lo más seguro que suceda. Para mí, todavía falta”.

-“Y que el INE haya anunciado que va a agotar todas las instancias y a movilizarse, me parece correcto. Es un recurso que ellos tienen y es, de acuerdo con la ley, normas que se pueden observar, no están haciendo nada fuera de la ley; es, me parece, natural, normal, que el Instituto Nacional Electoral se defienda y que no tenga ningún problema por hacerlo en los órganos jurisdiccionales”.

Por lo que declaró ayer Ricardo Monreal, prácticamente perfila que toda el plan “B” electoral que promovió el presidente López Obrador, lo van impugnar por la vía inconstitucional o controvertir, bloque opositor en el Congreso, los partidos políticos; el INE y alcaldes, respectivamente.

De la sucesión adelantada que inició Andrés Manuel López Obrador, un mes después que Morena perdió mayoría calificada en Cámara de Diputados, en las elecciones intermedias del 2021, Monreal, revelo:



-“Entonces, yo creo que a pesar de que hayan anunciado la inclusión el piso está disparejo. Estoy horizontalmente inclinado en la última posición, porque han sido 18 meses de estar mencionando a los tres preferidos y, a mí, que me han incluido hasta ahora, me siento en desventaja, pero con mucho ánimo y mucho entusiasmo, porque estoy convencido de que lo que puede vencer es el poder de la gente, de los ciudadanos, no el poder del dinero, no el poder de la estructura burocrática el gobierno”.

No hizo falta que el legislador de Morena, nombrara a Claudia Sheinbaum.

Empero, el senador y presidente en Junta de Coordinación Política, admite:

-“Estoy convencido de que estoy en desventaja, no soy ingenuo y tampoco incauto y no creo que esto ofenda a nadie, simplemente estoy situado en mi realidad. Pero voy a ganarles, tengo ocho meses y espero contar con la simpatía de la gente, de los militantes y simpatizantes del partido. Por eso estoy muy tranquilo, a pesar del piso disparejo”.

El candidato que promueve reconciliación del país, sus sectores, clase política, empresarios, ciudadanos, explica su tesis: que México, no tenga odios ni rencores; el que México, no profundice en sus diferencias entre unos y otros; el que México pueda lograr consensos y acuerdos para superar los grandes desafíos del México moderno. El que no haya crispación, polarización”.

Crítico de la sucesión presidencial adelantada:

-“Es un error haberla adelantado tanto, porque ya en este momento hay confrontación entre los aspirantes llamados corcholatas; veo entre los que encabezan o los que tienen más preferencia, una lucha interna, que puede desencadenar en problemas más serios y creo que si me da ventaja dos cosas: la capacidad y a experiencia”.

Coincidente con Luis Donado Colosio, el senador Monreal, remarcó en Monterrey, Nuevo León, que proviene de la cultura del esfuerzo, lo cual, “me hace distinto”. Capítulo en su niñez, por el fustigó a sus adversarios-correligionarios, en la candidatura presidencial:



-“Mientras yo estaba estudiando en la primaria con 14 hermanos, ellos iban a clases de ballet y de piano”. Aunque el piso esté disparejo y la cancha esté muy inclinada en mi perjuicio, aún así, estoy jugando y puedo dar la sorpresa”, añade.

Como también insiste en su propuesta de llevar a cabo un proceso interno en Morena, para designar al candidato presidencial, “por una elección primaria, no por una encuesta”. Ilustra:

-“Una elección primaria, donde los cuatro aspirantes vayamos a foros regionales, debatamos propuestas, debatamos preguntas de ustedes; fijemos posiciones respecto de problemas nacionales o de problemas serios que está pasando el país y que la gente valore quién puede representar la confianza en la continuidad de la cuarta transformación”.

Tajante, sin titubeos, Ricardo Monreal, discrepa del promotor de encuestas para elegir al candidato presidencial en Morena:

-“¡No!, yo no creo. Yo lo he dicho, yo no me sometería a una encuesta del partido, que la haga el partido, que la cante el partido, que la organice el partido, no creo. Obviamente, lo digo con toda seriedad. No lo creo”.

Contundente, rechaza participar en la encuesta, si el método, lo organiza el partido. Perfila que es tanto lo que se juega en el 24, “que yo espero que se reflexione” el método para elegir candidato.

Como también criticó el trato que le dieron en Morena:

-“A mí, seme ha tratado con desdén, se me ha tratado con indiferencia e incluso con crítica negativa dentro de Morena y dentro de los órganos de poder y me mantengo estoico; no me he ido no me voy a ir. Voy a luchar dentro de Morena, porque yo fundé Morena; porque Morena no es propiedad de un grupo de radicales o un grupo de moderados o de un grupo de centristas”.



Seguramente, finales de este año, en el partido oficial, su jefe máximo, define candidatura presidencial, por encuesta; como también, los mismos aspirantes, pueden impulsar con “ysq”, que no sea por ese método, sino con proceso interno, como designen al candidato o candidata.

Y medio año, cuando mucho, para que la Corte, defina si invalida el plan “B” de reforma electoral que presentó el Ejecutivo Federal; o del paquete de 6 leyes, aprueba unas y, otras, las rechaza.

La Corte, el Presidente, Morena, sus aspirantes a la candidatura presidencial, tienen en su bagaje, oficio, sensibilidad, el resolver esos asuntos, con certeza, credibilidad y transparencia.

¡Híjole!

EN EL CHACALEO

En tiempo y forma, el senador Alejandro Armenta Mier, presidente del Senado, cita a los integrantes de la Cámara, a la sesión de Congreso General el próximo miércoles 1 de febrero, 11:00 horas, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, para declaratoria de apertura del segundo periodo ordinario de sesiones del segundo año de ejercicio en LXV Legislatura... De igual manera, los cita para ese mismo día, 13:00 horas, a instalación de la Cámara, para ese periodo de sesiones, e iniciar trabajos parlamentarios... Por separado, el diputado Santiago Creel Miranda, citó para aquel primer día de febrero, en la misma hora, a senadores y diputados federales, a sesión de Congreso General, para apertura del segundo periodo ordinario de sesiones... El tema electoral, plan “B”, en ambas Cámaras; y designación de consejeros en el INE, principales asuntos que, en la reanudación de sesiones, deben agendar nuestros representantes populares en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66... ¿Fuego amigo?, ¿Guerra sucia?, lo que sea pero el caso es que en la comunicación e información alternativa, ¡redes sociales, pues!, señalan al diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, de ostentarse como licenciado en administración y contaduría, cuando el coordinador de Morena en Cámara de Diputados, dijo: “yo no me titulé, eso era un fraude; soy autodidacta por congruencia”... Lapidario, puyante, tuit de miércoles pasado, lo acusa de la siguiente manera: “eres un usurpador como buen morenista”... Aunque su ficha curricular del Sistema de Información Legislativa, de Segob, dice que tiene licenciatura en Administración y Contaduría, el asunto, obliga al coordinador parlamentario de Morena, definir si terminó sus estudios o no, o los dejó truncos... O cómo firma documentos cual presidente en Junta de Coordinación Política, si como licenciado o simplemente con su puro nombre... La palabra licenciatura, significa que terminó profesión que escogió un ciudadano y presentó examen para obtener título respectivo... Conocemos casos



similares, pero los funcionarios que tienen una responsabilidad en gobierno federal o Poder Legislativo, sólo firman documentos en el carácter de encargados de la oficina... Antes que el asunto se haga escándalo mediático, Ignacio Mier, debe definir su escolaridad y legalidad profesional... ¡Cuidado!... Revanchismo de “ysq” o de la eterna enemiga política-personal, de Sandra Cuevas, alcaldesa en Cuauhtémoc, lo que sea, pero incurren en el ridículo, más que en el escándalo mediático contra la representante del bloque opositor en esa demarcación capitalina, con el asunto de que “encontraron” propaganda negativa, contra la señora Claudia Sheinbaum... Desde el Antiguo Edificio del Ayuntamiento, ejercen el clásico, “si no puedes, no repartas culpas”, o cómo interpretar ese hecho, que ayer por la tarde, se supo en CDMX... ¡Caramba!, si alguien en el país tienen sentido común, son los capitalinos, aunque ingenuos, lo duden... Propaganda en contra de “#Es Claudia”, es la que, con sus propias palabras y celular, balconearon a Layda Sansores San Román, cuando señala a su interlocutor, que el asunto de Claudia, “se puede caer”... ¿Por qué Sheinbaum no reclama a la gobernadora de Campeche, por divulgar que su candidatura presidencial en Morena, “se puede caer”? ¿Eh?... Ayer, con sentido nacionalista, el diputado Ignacio Mier, replicó de manera virtual al ex secretario de Estado en la administración Trump, Mike Pompeo, de que el canciller Marcelo Ebrard, pidió al gobierno del magnate, ocultar todo lo relativo al acuerdo migratorio que, hoy, impacta en el país, cuando esperan en nuestras fronteras, 30 mil migrantes de Centroamérica y el Caribe, ¡al mes!, cuando no hay infraestructura en nuestras fronteras, cual observó y advirtió el diputado Santiago Creel Miranda y el senador Ricardo Monreal... Así replicó el representante popular de Puebla, al ex secretario de Estado con Donald Trump: “Nuestro canciller @m_ebrard hace una gran labor al impulsar el respeto, la protección y promoción de los derechos humanos de la sy los mexicanos y sobre todo defiende la autodeterminación de nuestro país”... “Por si las moscas”, en Morena, incluyen como presidenciable, al diputado Gerardo Fernández Noroña, es decir, sólo para desequilibrar la designación del candidato en 2024, porque si con dos, sería la “normalidad democrática”, con 5, ya es “barbarie” política... ¡Cuidado!... En la dirigencia nacional del PRI, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, considera que el sustento de la coalición, “Va por México”, es la fuerza ciudadana; vislumbra que la disputa por la Presidencia, será entre dos coaliciones y dos candidatos. Advierte: si alguna fuerza política abandera a un tercer aspirante será para hacerle el servicio de esquirolo y lacayo al gobierno”... Que es precisamente lo que hacen en Morena, cuando incluyen al representante popular del PT, Gerardo Fernández Noroña, quien hay que decirlo, desde San Lázaro, se promocionaba como aspirante presidencial del bloque Morena-PT-Verde... Ya lo consiguió y por lo menos, va “robar” cámaras y reflectores, a Claudia, Adán, Marcelo y Ricardo, porque no creemos que su candidatura, “levante”... ¡Increíble!, que en la UNAM, se presten para hacer circo, maroma y teatro, en el asunto que enfrenta la ministro Yasmín Esquivel Mossa... ¡Cómo permiten que ese caso, ponga en duda los títulos que otorga a los ponentes de



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

27/01/2023

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

examen profesional!... ¡Viva México! ¡Viva!... ¡Ojalá!, diputado Ignacio Mier, aclare versiones, defina situación profesional, y no lo “salpique” asunto de aquella ministro...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...